

Merobaudes: un poeta de la Bética en la corte de Rávena

INTRODUCCIÓN

Flavius Merobaudes fue un poeta, orador, político y patricio nacido en la Bética. Vivió en la primera parte del siglo V. Floreció en tiempos de Valentiniano III (425-455) y cantó las gestas del general Aecio (423-454), así como el poeta Claudiano en tiempos de Honorio había cantado a Estilicón. Estilísticamente sigue en primer lugar las pautas y huellas de Claudiano, el último gran poeta profano de la antigüedad pagana. Pero Merobaudes es ya un poeta cristiano. Quedan fragmentos de *Panegíricos* y de *Poemas*, así como un poema titulado *De Christo*. Dejó la Bética para vivir en Rávena, según Sidonio Apolinar, *Carmen IX*, en un pasaje que reza así:

*Baetim qui patrium semel relinquens,
undose petit sitim Ravennae:
Plosores qui fulgidam Quirites
et carus popularitate princeps
Traiano statuam foro locarunt.*

(vv.297-301).

*Tras dejar el Betis patrio,
él busca la ambición de la agitada Rávena:
con aplauso los ciudadanos
y el príncipe por su popularidad querido
le erigieron una reluciente estatua
en el foro Trajano.*